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FOTOS DE LA SEMANA>>

>> La bandera sueca ya flamea en la OTAN

>> Haití, un ejemplo de Nación inviable

La bandera de Suecia fue izada en el cuartel general

de la OTAN en Bruselas y en sus sedes en Europa y

Norteamérica en una ceremonia para celebrar la en-

trada oficial de ese país en la Alianza Atlántica en la

que no faltaron las referencias a la guerra en Ucrania.

La bandera fue elevada en el círculo en el que están si-

tuados los estandartes de los otros 31 aliados, entre el

de España y el de Turquía, frente a la sede principal de

la organización.

Miles de presos liberados, autoridades autoexiliadas,

violencia sin límites, asesinatos a la luz del día, ham-

bre y miseria. Haití se ha convertido en una Nación

donde la civilización fue desbordada y poco se puede

hacer enviando ayuda humanitaria.
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>> Desembarco en Rosario de las fuerzas federales

>> Unicef advirtió que 7 de cada 10 niños viven en la

pobreza y casi el 20% son indigentes en La Argentina

Tras la ola de asesinatos del narcotráfico en Rosario,

los ministros de Seguridad y de Defensa, Patricia Bu-

llrich y Luis Petri —que el viernes crearon un nuevo Co-

mité de Crisis por el que las fuerzas federales van a

asistir a la policía de Santa Fe—, viajaron

a Rosario para poner en marcha sus acciones. El co-

mando conjunto de las fuerzas de Seguridad confor-

mado por el gobierno nacional incluye una vieja aspira-

ción de la ministra Bullrich: la participación de las

Fuerzas Armadas en los operativos, por ahora con los

límites que les fija la ley, que les permite sólo un rol

acotado, el de dar apoyo logístico.

Unicef advirtió que 7 de cada 10 niños viven en la pobreza

y casi el 20% son indigentes en La Argentina

Son alrededor de 8,6 millones los menores de 18 años

que viven en hogares que no alcanzan el umbral mínimo

de ingresos económicos o en entornos donde se ven pri-

vados de sus derechos; mientras que más de 600 mil ca-

yeron en la indigencia. Según los datos recopilados para

el segundo semestre del 2023, la pobreza infantil se pre-

senta en dos dimensiones. La primera comprende que el

57,5% de los niños experimentan pobreza por recursos

económicos. La segunda, que el 43% enfrenta pobreza

por privación de derechos fundamentales como la educa-

ción y la salud. Un 31% de los menores experimentan

ambas formas de pobreza simultáneamente, afectando a

3,8 millones de niños.

FOTOS DE LA SEMANA>>
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FOTOS DE LA SEMANA>>

>> La Corte también cobró la ayuda de $50.000

>> Los vocales del IPEEM con votación sorpresiva

Con el fin de acercar posiciones el gobierno provincial
deposita un bono de $50.000 en las cuentas de los es-
tatales. Se sobreentiende que es una ayuda en un mo-
mento difícil para gente que cobra muy poco.
Funcionarios del Poder Ejecutivo y del Legislativo no lo

cobran. Pero sin lo hacen los integrantes de la Corte de
Justicia y los jueces. ¿Qué significan 50 miol pesos
para alguien que tal vez gane 3 o 4 millones cada 30
dias? Muy poco. Pero aunque sea poco y por encima
de lo legal, el gesto estuvo ausente.

La Cámara de Diputados designó a los dos vocales
del Instituto Provincial de Exploraciones y Explotacio-
nes Mineras de la provincia de San Juan (IPEEM), Se
designó como primer vocal a Aldo Andrés Velazco,

con 18 votos afirmativos, 1 negativo y 16 abstencio-
nes y luego se aprobó la moción de Luis Rueda para
la designación de Andrés Chanampa, con 32 votos
afirmativos y 2 abstenciones.
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>> Paritarias con aumento pero sin acuerdo

>> La muerte de
Margarita Camus

Tras un nuevo encuentro entre gremios docentes y auto-
ridades de Gobierno los docentes rechazaron la pro-
puesta y la próxima reunión será el 9 de abril a las 13
horas. En este marco, confirmaron que la última pro-
puesta es la que definió el gobierno para la liquidación
de sueldos en Marzo, pese a que fue rechazada. La ini-
ciativa consiste en un aumento del 17% al valor índice,

acumulando un 32% en total, respecto a los haberes de
enero 2024. Además habrá un bono de $35.000 para
marzo, por persona, o su equivalente en horas cátedra,
no remunerativo, no bonificable en concepto de segunda
cuota del bono inicial de $50.000 pagado en el mes de
febrero, y elevar el pago de la suma equivalente a Co-
nectividad y Fonid al monto de $40.000. 

Este miércoles falleció Margarita Camus y su

nombre quedó para siempre asociado a la de-

fensa de los derechos humanos. Hija de

Eduardo Octavio y nieta del ex gobernador Eloy

P. Camus, Margarita fue desde muy joven una

ferviente militante peronista junto a sus herma-

nos Eloy –fallecido el año pasado- y María Julia,

actual jueza de Menores. Por esa militancia, con

sólo 20 años fue encarcelada y sufrió torturas y

vejámenes en el penal de Chimbas para luego

ser trasladada al penal de Devoto, en Buenos

Aires, de donde fue liberada en 1981. Tras reci-

birse de abogada fue docente en la Universidad

Nacional de San Juan y fue designada jueza de

Ejecución Penal, además de ser abogada y que-

rellante durante el juicio por los delitos de lesa

humanidad desarrollados en San Juan Margarita

era madre de dos hijas y tenía cuatro nietos y

desde hace varios años sufría de cáncer lo que

la obligó a renunciar a su cargo a finales de

2022.

FOTOS DE LA SEMANA>>
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POLÍTICA>>
Escribe Juan Carlos Bataller Plana jcbatallerplana@fundacionbataller.org

Partido Bloquista: entre una interna
famélica y una gran cuota de poder 
E

l Partido Bloquista marcó el

Siglo XX en San Juan.

Fueron sus dos grandes caudi-

llos quienes pusieron su impronta e in-

cluso pasaron los límites provinciales:

Federico Cantoni y Leopoldo Bravo.

Cantoni no dudó enfrentarse con el

presidente Irigoyen. Eso le valió in-

cluso que nunca pudiese terminar un

mandato. Así y todo, hizo obras muy

importantes y, junto a su hermano

Aldo, le dejaron a San Juan una

Constitución de avanzada. 

Y cuando la escena del país cambió,

con el surgimiento de Juan Domingo

Perón, Cantoni se alió al justicia-

lismo.

Bravo fue el político más pragmático

que tuvo la provincia. Se las arregló

para conseguir una promoción indus-

trial millonaria, logró un índice de copar-

ticipación que todavía agradecen los

que gobiernan la provincia. Fue el hom-

bre fuerte en la mejor época comercial

del país con la Unión Soviética y fue

clave con su voto para la reforma cons-

titucional de 1994. Incluso, a principios

de los ’80 estuvo cerca de ser el secre-

Pasa a página siguiente

CON TRES DIPUTADOS, PUEDEN SER CLAVES EN LAS VOTACIONES 
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POLÍTICA>>

Partido Bloquista...

tario general de las Naciones Unidas.

Y no dudó aferrarse a la figura de Raúl

Alfonsín cuando volvió la democracia.

Ninguno de los dos fueron políticos fáci-

les de llevar.

Hay miles de anécdotas de cómo trata-

ban a los adversarios… y a los propios

que les disputaban el poder. Y lo ejer-

cían hasta las últimas consecuencias.

Eran caudillos y podían escuchar. Eso

sí, cuando decidían algo, pobre quién

los enfrentara.

Y los dos entendieron que, como par-

tido provincial, debían hacer frentes o

acuerdos.

La realidad por estos días del Partido

Bloquista es muy diferente.

Sólo conservan dos departamentos de

los considerados chicos –Zonda e Igle-

sia- tienen tres diputados provinciales,

no tienen representantes en la Nación y

apenas un puñado de concejales. Y por

estos días, el gran logro fue poder man-

tener el representante por la minoría en

el IPEEM.

Esa pobreza nunca vista en el partido de

la estrella, no evita que estén divididos.

Luis Rueda va a seguir siendo el presi-

dente del partido porque pudo presentar

su lista con todos los avales y tras la de-

cisión de la Justicia de no avalar la lista

de Juan Domingo Bravo.

Así y todo, hay mucha ilusión entre quie-

nes manejan el partido.

Han vuelto a recuperar la independencia

política, empiezan a armarse para tratar

de recuperar un legislador nacional en

2025 y, con sus tres diputados, pasaron

a ser claves en la Cámara de Diputados.

El oficialismo, con sus aliados, puede

conseguir entre 15 y 18 diputados y para

tener mayoría necesitan 19 votos. Y los

tres bloquistas serán claves para que se

aprueben las leyes… o no.

Y más allá de internas que no le suman

al partido, de tener pocos cargos y con

un difícil trabajo de armado y renovación

de estructuras, el bloquismo sigue

siendo fiel a su historia, ser un partido

con una importante cuota de poder.

E
ste 14 de marzo, hubo una

sesión extraordinaria de la

Cámara de Diputados de

San Juan. El motivo, elegir los dos

representantes de la primera y se-

gunda minoría para que integren

como vocales la estructura del

IPEEM, el organismo encargado de

regular las propiedades mineras.

Se habían elegido el año pasado –

Alberto Hensel por el peronismo y

Andrés Chanampa por el bloquismo-

, lo que fue vetado por el gobernador

Marcelo Orrego afirmando que el pe-

ronismo es bloque mayoritario. Por

lo que, tras acuerdo con el blo-

quismo, renunció Hensel y ahora se

eligió a Chanampa por amplia mayo-

ría y el representante de Producción

y Trabajo, Aldo Velasco, que terminó

siendo elegido por 19 a 16, gracias a

los tres votos bloquistas. 

Y terminó la sesión. 

Y quedó en claro que el oficialismo

puede conseguir mayorías –algo im-

pensado hace unos meses- pero los

acuerdos serán tema por tema.

Los legisladores, tras un diciembre

más o menos tranquilo, pasaron

enero, febrero y la mitad de marzo

sin sesionar, ahora tuvieron una se-

sión corta para solucionarse temas

propios que son repartos de cargos

y ya empezarán las sesiones en

abril.

Si se toma las declaraciones del di-

putado nacional José Peluc, que un

diputado provincial gana 2.800.000

pesos, llevan cobrados en estos tres

primeros meses 8.400.000 pesos

cada uno de los 36 legisladores.

En medio de todo esto, hubo un

cambio de gobierno, la necesidad de

reestructurar muchas cosas, de pen-

sar en soluciones legislativas a pro-

blemas descomunales que tiene la

Nación y la provincia, a trabajar por

el sector productivo, etcétera.

Más allá que la Constitución Provin-

cial impone el periodo ordinario de

sesiones entre el 1 de abril y el 30

de noviembre, lo cierto es que el

Poder Legislativo ya no es la estruc-

tura de hace 30 años. Con más le-

gisladores, más personal, un anexo

incluido, es una estructura muy

grande para que esté semiparali-

zada por tanto tiempo.

En Diputados, las mayorías 
se disputarán ley por ley

El lujoso anexo de la Cámara de Diputados. Es increíble

como creció la planta de personal.

Viene de página anterior
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TEMAS DE LA JUSTICIA>>
Escribe Eduardo Quattropani Fiscal General de la Corte de Justicia de San Juan

El actual Consejo de la Magistratura está integrado por Juan José Victoria (Corte de Justicia), presidente; Laura Palma,
ministra de Gobierno representa al Ejecutivo; Fernanda Paredes (Unión por la Patria”), es representante del Legislativo y los

dos representantes del Foro de Abogados son Raúl Acosta y Valeria Torres

EL CONSEJO DE LA MAGISTRATURA

“Debe transparentarse 
el ingreso a la Justicia”
1 Decir que la Ley suspendida fue

redactada por una comisión que
fue conformada en el marco del
“Consejo Coordinador para la
Reformas en Materia de Justicia y
Seguridad”, Consejo que tuve el
honor de presidir.

2 Confesar que en su momento
compartí y apoye ciertas

disposiciones  pero luego, fruto de
un razonamiento más maduro,  debo
asumir mi errores.-

3 Digamoslo rápidamente, no
debe haber duda alguna que

debe adoptarse un sistema de

verdaderos concursos de
antecedentes y oposición, no
otra cosa manda la Constitución
Provincial, manda que se ha

desvirtuado con una entrevista a
los postulantes la que constituye
una mera parodia.

4 Ello así porque el Consejo debe
ser un organismo técnico de

selección quedando el elemento
político en cabeza de la Cámara de
Diputados.-

5 No tengo duda alguna los votos
de los miembros del Consejo

deben ser fundados y las ternas
deben hacerse por orden de mérito,
aunque no vinculantes para la
Legislatura.

Si se impone un
verdadero concur-
so de anteceden-

tes y oposición, no se
presentarían ni el
20% de los que lo hacen,
máxime si la oposición es
pública; ello solo sería
sanador del sistema”.

“
Pasa a página siguiente
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TEMAS DE LA JUSTICIA>>
“Debe 
transparentarse...”

Algunos

postulantes 

tienen sobra-

dos méritos y los

perjudica su apellido
en otros casos son

designados algunos cuya

carencias son notables.

“

6
En principio, me parecería un

error, reitero mi error, el darle

participación institucional ya sea al

Consejo de Fiscalías y Asesorías

(CONFIAS), al Colegio de

Magistrados, a la Universidad

Católica, a la U.N.S.J., u otras

similares, ello pues no me  parece

propio  de nuestro sistema el darle

semejante atribución a las

corporaciones y a sectores

determinados de la sociedad. En

verdad no nos representan a los

ciudadanos y si lo hace la dirigencia

política.

7
Para más, si se decidiera darle

participación a las

universidades, sería prudente que

quienes tengan posibilidad de

intervenir sean profesores titulares

fruto de concursos  públicos

(públicos en serio), y no fruto de

otro método tan cuestionable como

el que se quiere subsanar.

8
Para ello hay que partir, a más,

de  la creencia que desde las

universidades o de las corporaciones

se vendrá desde la virginidad política

partidaria. Difícil  de creer.

9
Entiendo que constitucio-

nalmente cualquier intervención

de personas ajenas al Consejo

debería tener el carácter de no

vinculante.

10
Adelanto algo, si se impone

un verdadero concurso de

antecedentes y oposición, no se

presentarían ni el 20% de los que lo

hacen, máxime si la oposición es

pública, ello solo seria sanador del

sistema.

11
He sido invitado por el Consejo

de la Magistratura de Neuquén

para tomar un examen público de

oposición con una parte escrita

anónima y una oral con publico y

grabada  debo dar fe que el nivel de

los concursantes que se animaron a

enfrentar el desafío fue de

excelencia y la cantidad reducida

para el número  de cargos a cubrir.

12
De algo estoy seguro  hay

que  darle transparencia al

sistema, ello es necesario para una

mejor justicia y es justo  para los

concursantes  que en ocasiones

tienen sobrados méritos y los

perjudica su apellido así como

evitara que sean designados algunos

cuya carencias  son notables.
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ECONOMÍA>>
Escribe Marcelo Delgado Abogado - Economista

Ganadores y 
perdedores 
con el 
U$S a 1.000

D
esde mitad de febrero, nadie
o muy pocos, quieren dóla-
res, y salieron a vender los

verdes, provocando una gran oferta,
haciendo que bajara hasta el límite
de los mil, o un poco más bajo,
desde los $1.255, que alcanzó en
enero pasado. 

Esto significa una baja del 25%,
mientras que los precios crecieron
más del 20% en enero, y el 15 apro-
ximadamente en febrero. Esto ex-
plica en buena parte, que lo precios
de las cosas en dólares, estén un
50% en promedio, por encima de los
valores internacionales. Sube la mo-
neda extranjera, suben los precios,
baja, los precios igual suben.

Queda claro, que los perdedores en
este esquema son los consumidores
en una primera instancia, y la rece-
sión golpea fuerte al comercio y la
industria, con costos crecientes y
ventas en picada. Salvo los pocos
formadores de precios, el resto de la
economía productiva, se ve afectada
por esta situación.

l l l

Vamos a ver si alguien 

se benefició con esto. 

Un gran desafío del gobierno de
Milei, era la bomba de las Leliq, que
representaban el pasivo monetario
remunerado más importante del
BCRA. Recordemos que en los últi-

mos dos años, los pasivos moneta-
rios, significaron gran parte de la
rentabilidad de los bancos. Luego
de la devaluación del 13 de diciem-
bre, esta deuda en dólares era de
U$S 35.420 millones. Sin embargo,
el Ministro Caputo, no solo mantuvo
ese stock, sino que lo hizo crecer,
mediante pases diarios y otras ope-
ratorias financieras, a U$S 43.035
millones, significando una ganancia
neta de U$S 7.615 millones de dó-
lares, sin efectuar una sola opera-
ción de mercado. La rentabilidad en
dólares, en menos de tres meses,
superó el 30%. 

l l l

Queda claro, que el sector

financiero, sigue haciendo

diferencias. Con déficit fis-

cal, y también con superávit. 

El Pacto de mayo, al igual que el
“Consenso de Washington”, le con-
cede al mercado, la tarea de reacti-
var la economía. Mayo, ¿será el mes
que marque el punto de inflexión en
el despegue económico, o un nuevo
hito en favor de los sectores finan-
cieros y concentrados? 

La respuesta serán 

inversiones y recupero 

de los ingresos reales, o

más ajuste y recesión.  





“
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Pasa a página siguiente

“Un llamado telefónico vale 
más que la vida de una persona”

ENTREVISTA>>

L
o dijo un magistrado judicial:

“Una madre, cuando ha perdido

una hija, tiene derecho a opinar

lo que quiera o siente. Pero la justicia

tiene sus tiempos y protocolos”

Tal vez sean distintos los tiempos.

Pero es importante escuchar el men-

saje de Belén Montilla, la mamá de

Lucía, la joven de 16 años que el 15

de octubre pasado murió porque dos

jóvenes –uno de 17 y otro de 18- de-

mostraban “habilidades” como con-

ductores en la madrugada.

BELÉN MONTILLA

Belén Montilla, es una mujer de la cul-

tura, profesora de danzas, directora

del Teatro de Albardón. Y así comenzó

su entrevista en el programa La Ven-

tana.

-Pido justicia por Lucía, por mi hija

menor, que el 15 de octubre, producto

de una picada, como ya saben, de tipo

gatillo, perdió la vida. Y lo hago justa-

mente hoy, en el Día de la Mujer, por-

que esta lucha, que en este caso

encabezo yo, pero junto con un mon-

tón de gente detrás, es un pedido de

Belén Montilla, la mamá de Lucía, la

joven de 16 años que el 15 de octubre

pasado murió cuando dos jóvenes

demostraban sus “habilidades” como

conductores en la madrugada.

Al día de hoy no hay
juez en la causa.
Tres fueron desig-
nados y no acepta-
ron y uno, que aceptó,

se hizo a un costado”. 
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Pasa a página siguiente

Viene de página anterior

ENTREVISTA BELÉN MONTILLA>>

justicia por mi hija y porque tiene que

haber muchas más Lucías. Necesita-

mos concientizar primero a los padres

y a los chicos también.  Y por otra

parte, saber dónde estamos parados

en estas causas cuando nos sobre-

pasa el poder, y es ahí donde gira esta

causa. 

-De alguna forma, Belén, es como

que la justicia tiene un paso mucho

más lento que el resto de la gente,

¿no?

-Sí, sí, en principio, siempre agradecí

a la doctora Camus, que actuó rápida-

mente y en los dos meses que tuvo la

causa dispuso que el menor fuera alo-

jado en el Instituto. Pero a partir de ahí

la causa no tuvo juez, al día de hoy no

hay juez en la causa.

-¿No hay juez?

- Yo saco mis propias conclusiones, y

todo el mundo saca sus propias con-

clusiones. El otro protagonista, que era

mayor, es hijo de un juez federal, co-

nocido por todo el poder político y judi-

cial y esto que estoy diciendo es

responsabilidad mía. Entonces, creo

que es donde se empieza a entorpe-

cer todo, y en donde todo se detiene,

en donde quizás un llamado telefónico

vale más que la vida de una persona.

-Más allá de que no haya juez

¿Cómo marcha la causa?

-Yo personalmente no estoy en los de-

talles de la causa. Por mi salud he de-

cidido no indagar mucho. Sé que mi

hijo y el papá de Lucía están traba-

jando en el tema, el abogado está tra-

bajando también. Hoy lo charlaba con

mi hijo y habían designado a tres jue-

ces y no habían aceptado y uno, que

aceptó, se hizo a un costado. Es muy

difícil estar en este lugar, es muy com-

plicado, pero acudo a la empatía de

todos, de este reclamo de justicia, por-

que creo que sumando voluntades de

la manera que hemos decidido hacerlo

llegarán los resultados.

-¿Y cuáles serían esos resultados?

-Nosotros pedimos desde el silencio,

desde el color blanco que la simboliza

a Lucía con su dulzura, con su amor.

Lo hacemos marchando o haciendo

distintas movidas para que la gente

tome conciencia de lo que sucede en

las calles.  No lo hacemos con un es-

píritu de venganza sino para que

todos tomen conciencia de lo que sig-

nifica tomar un auto, o darle el auto a

un chico y acostarnos a dormir. Que

pensemos en la responsabilidad de

que con ese auto se piense en correr

picadas, o competir qué auto raya

más o hace más ruido. De una vez por

todas debemos entender que cuando

eso ocurre la intencionalidad de hacer

daño está presente.

-No es fácil ponerse al frente de un

grupo de personas que han tenido

grandes pérdidas….

-Creo que optamos con ese mismo

respeto que se ve cuando uno toma

las riendas de un trabajo, que es lo

que decidimos tomar ahora, porque es

muy difícil salir después de lo suce-

dido, es muy difícil ponerse de pie y es

ahí donde el hecho cultural o lo que yo

estaba acostumbrada a hacer me dio

un poquito, una chispita de luz, lo

mismo que mis chicos de danza. En-

tonces por ahí vuelvo a decir que el

arte salva, me está dando una mano

muy grande el arte, pero sobre todo

también esto del respeto. Creo que

todo el origen es el amor y el respeto.

-Este caso tiene gran repercusión

por los involucrados. Pero se sigue

repitiendo permanentemente…

.-Yo te aseguro que la historia sería

otra si a cualquier chico le hubiera pa-

sado eso esa noche. Hay mucha

gente involucrada, muchos nombres

políticos conocidos. Y en algún mo-

mento perdemos de vista que Lucía

hoy no está, lo perdemos de vista to-

talmente. Y es cuando tenemos que

salir. Si hoy estamos en esta lucha es

gracias a la fuerza de ella. Mis hijos

son mis grandes maestros y me ense-

ñan a estar parada el día de hoy, para

esto, para luchar, pero no solo por la

justicia de Lucía, sino para encontrar

el para qué de otras cosas, para po-

““Yo les digo a todos, si

tienen la oportunidad
de tener al hijo al
lado, díganle, che,
mirá, esto no se
hace así. Y hay que
decirlo desde la casa,

desde la escuela, desde

los maestros, desde

todo”. 
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dernos en el lugar de padres y en-

fatizar en esto del respeto hacia el

otro. Pero siempre desde casa,

desde las instituciones, desde el

trabajo, desde nosotros como

agentes multiplicadores de estos

mensajes. Para que no sea en

vano. Hoy la familia, nuestra fami-

lia, está destruida. Pero existen

muchas familias que tienen la po-

sibilidad de tener su hijo al lado,

de abrazarlo y a partir de ahí mi-

rarlo y decir qué hago por vos. No

porque te abrazo y te tengo, sino

que lo hago por vos para cuando

salgas por la calle y porque voy a

hacerlo por los demás, no solo por

vos, sino por todos los demás que

se cruzan en tu camino 

-Si uno se guía por lo que ve en

las calles pareciera que el men-

saje tarda en llegar…

- Hay que insistir. Yo les digo a

todos, si tienen la oportunidad de

tener al hijo al lado, decirles che,

mirá, esto no se hace así, desde

la escuela, desde los maestros,

desde todo.  Yo dejo de preguntar

por qué y sigo preguntándome los

por qué, pero intento transformar-

los en pequeños logros para qué y el

para qué es el de cada uno, el de que

está en casa, para que no vuelva a su-

ceder.

-Lo más difícil, Belén, es mantener,

como lo estás diciendo hasta

ahora, una línea, es decir, dentro

del respeto, dentro de la cordura,

dentro del enseñar. 

-Cuando Valentina, mi primera hija,

nace con una ceguera, creo que

vino a enseñarnos que más allá de

no poder ver, teníamos que apren-

der muchísimas cosas. Y aprendi-

mos- Aprendimos el amor diario, de

decirnos te amo y enseñarnos día

a día. Lo aprendimos y eso fue lo

que aprendió Lucía y eso fue lo

que dio en todas las personas que

estaban porque lo dicen los mensa-

jes que me llegan diariamente.  Mis

hijos son mis maestros, ellos me

enseñan diariamente.

-¿Qué esperas ahora Belén?

Por su papá, por mí, por esta fami-

lia que nos abraza, por estos ci-

mientos que tengo, por el respeto a

quienes nos están apoyando y a

nosotros mismos te digo que a

Lucía no la van a devolver. ¿Enten-

dés? Pero sí que esperamos que

esto no haya sucedido en vano,

que aprendamos que si a la una y

media hubo una denuncia por pi-

cada en el barrio y la policía hu-

biera actuado, yo no estaría acá. Y si,

hace dos días salió una noticia, que

habían atrapado a chicos que corrían

picadas. Hace dos días. Dos días. En-

tonces decís, che, papá, da el men-

saje. Y justicia, actúe.

Coincidieron en el programa 
de La Ventana Belén Montilla y 
Susana Laciar se confundie-

ron en un abrazo.

Viene de pagina anterior
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Una nota de 

Mariano  Bataller

LA HISTORIA

DEL PRINCIPAL

HOLDING 

EMPRESARIO

DE SAN JUAN

Todo comenzó con una
máquina de tostar café
El grupo América es hoy

el principal holding 

empresario de la provin-

cia. Dedicado a distintas

actividades, el grupo

sigue creciendo y 

abarcando rubros. Esta 

es la historia de una 

empresa sanjuanina que

sigue teniendo su 

impronta familiar 

aunque ya esté 

superprofesionalizada

L
os orígenes de la actividad co-

mercial de los González se re-

montan a la década del 50.

Manuel Gonzalez nació en 1927 en un

hogar de inmigrantes españoles dedi-

cados a la agricultura y a eso se de-

dicó en su juventud, explotando una

finca ubicada en Medanito. 

En 1959 siguió los consejos de un

amigo y decidió vender la tierra para

comprar un negocio de venta de re-

puestos para motos. Se llamaba “Gil

Siam”, conjunción de los nombres de

dos marcas nacionales famosas de

aquellos tiempos. Pero el rubro no era

del gusto de Don Manolo. Poco años

después, Don Manolo cambió los re-

puestos por una máquina de tostar

café y se instaló en la Avenida 9 de

Julio, cerquita de Don Bosco. A me-

dida que los compradores le pedían, le

fue agregando cosas para vender: es-

pecias y algo de comestibles. Así co-

menzó en mayo de 1962 el primer

Café América, el negocio que le dio el

nombre a lo que hoy es el grupo.

Don Manuel González, fundador de

una empresa que tendría vertiginoso

crecimiento.
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Con apenas 17 años, Manuel, el hijo

homónimo de González fue incorpo-

rado al negocio. Poco después, María

Ester se casó con Carlos Icazati y Don

Manolo también decidió sumarlo a la

empresa 

Fue alrededor del año 1980 que se

animaron a más, alquilaron un galpón

y sumaron variedad de productos de

almacén. Siempre en constante me-

jora y un paso por delante, Manuel y

Carlos decidieron en 1986 inaugurar

el primer mayorista, con ubicación en

Hipólito Yrigoyen y Av. Circunvalación,

que tuvo el privilegio de ser el primer

autoservicio mayorista de la provincia.

Con el tiempo se manifestó la idea de

abrir sucursales en los departamentos,

direccionando la venta al consumidor

final.

No obstante, el gran golpe llegó el 17

de abril del 2017 con la inauguración

de la casa central de Café América

Mayorista situada en Acceso este late-

ral sur 1689 este, Santa Lucía. 

Pero el crecimiento no paró nunca y se

amplió u diversificó, invirtiendo siem-

pre en San Juan.

El crecimiento de la empresa

A
mérica además se fue ex-

pandiendo a rubros tan dife-

rentes como la agricultura, la

emisión de los carnet de conductor a

través de su empresa Emicar, la ho-

telería con el Hotel América y el hotel

Provincial, Salud con América Advi-

sor, agricultura y ganadería . 

A pesar de la gran expansión, el

grupo sigue siendo manejado como

una empresa familiar. Manolo Gon-

zález y Carlos Icazati, manejan y de-

ciden en conjunto sobre las

diferentes inversiones de la empresa

pero se incorpora la tercer genera-

ción: Felipe González, Carlos Icazati

(h) y Natalia Gonzalez (en la gestión

de la cadena hotelera)

Ganadería

L
a Constancia Gana-

dería es un estableci-

miento ganadero

perteneciente al Holding Em-

presarial Grupo América San

Juan siendo parte de su pro-

yecto de inversiones diversi-

ficadas y multisectoriales. Ubicada

en Médano de Oro.  se dedica a la

selección de terneros para realizar

la recría y engorde de los mismos

usando un sistema intensivo de ali-

mentación a corral con alta calidad

nutricional en sus dietas. Actual-

mente cuenta con más de 400 hec-

táreas tanto para corrales como

para la producción agrícola desti-

nada a la generación de pasturas,

proyectando alimentar a 5.000 ca-

bezas al año lo que permitirá colo-

car en el mercado miles de

kilogramos de carne.

E
l Grupo América San Juan

a través de su empresa

MEC SAS gana en 2019 la

concesión de uno de los frigorífi-

cos más modernos del país, inau-

gurado por la provincia de San

Juan.

Cuenta con un predio de 7 hectá-

reas y media donde se distribuyen

la planta de tratamiento de líqui-

dos, corrales de descanso diario

para 300 vacunos y 200 cerdos te-

niendo la posibilidad de alternar

con ovinos o caprinos, ya que

pueden faenar las 4 especies, la-

vadero de camiones, administra-

ción, vestuarios y nave de faena.

Poseen cámaras de menudencias

logrando temperaturas de (-4) gra-

dos centígrados y 4 cámaras de

frio para medias reses con capaci-

dad para 650 medias reses vacu-

nas o mas si son reses porcinas.

Frigorífico

TODO COMENZÓ...
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American Advisor

A
merican Advisor fue creado bajo

el concepto de centro modelo,

con el fin de motivar el desarrollo

del recurso humano sanjuanino ayu-

dando a preparar aquellos Recursos Hu-

manos, para los puestos de trabajo que

exigen las actividades Mineras, Industria-

les y Productivas. 

Además la empresa hace estudios de

salud ocupacional y medicina laboral y

salud ocupacional e integral de sitios re-

motos prestando servicios para la mina

Veladero

SM Servicios mineros

T
iene como objeto social la provisión

para la minería de servicios integrales,

que van desde el alquiler de equipos y

maquinaria para movimientos de suelo, vehí-

culos 4x4, transporte logístico, hasta la provi-

sión de módulos habitacionales y otros

servicios especializados.

Emicar

E
micar S.A., surgió como el proyecto que les permitió

obtener la concesión del sistema de la emisión de la li-

cencia de conducir en la Provincia, sobre más de 8

propuestas de empresas de diferentes lugares del país. Se

perfiló como una empresa especializada en proyección, di-

seño, implementación y puesta en funcionamiento de solucio-

nes integrales para la problemática del tránsito en general. 

Hotelería

El Grupo América tiene tres ho-

teles para su explotación: Hotel

América sobre la calle Hipólito

Yrigoyen, el Nuevo Hotel Pro-

vincial con 97 habitaciones clá-

sicas, 7 ejecutivas y 2 suite

más salones para eventos y pis-

cina al aire libre con vista a la ciu-

dad, fue concesionado por la

provincia al Grupo América San

Juan. El último eslabón es el Amé-

rica Apart Hotel, ex Hotel Alkristal,

de cual el Grupo se hace cargo y

Agrocuyo SA

Fundada en Julio de 1993, en

Ullúm,  está dedicada al cultivo

de la vid para la producción y co-

mercialización de pasas de uva. 

Emicar Digital

E
micar dio origen a Emicar Digital, em-

presa dedicada al depósito, seguridad y

custodia de documentos.  Para la reali-

zación de la custodia de las cajas archivadoras,

la empresa  dispone de un depósito ubicado en

calle Brasil  esquina lateral de circunvalación

(este) dedicado en exclusiva al almacenaje y

custodia de archivos de documentos.

que consta de 36 habitaciones am-

bientadas en un estilo arquitectónico

moderno y práctico y 26 departa-

mentos o aparts, ubicados alrededor

del edificio principal, con capacidad

para 78 personas
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D
ebe haber pocos casos de
dos empresarios que coinci-
dan tanto en la forma de en-

carar los negocios, en analizar los
problemas en tiempos no fáciles y en
compartir una visión común sobre el
futuro como Manolo Gonzalez y Car-
los Icazati. Entrevistarlos juntos o por
separados es tener prácticamente las
mismas respuestas. 

-¿Cómo se encuentra el Grupo
América San Juan en este contexto

tan complicado que estamos vi-

viendo con el cambio de Gobierno?

- Nosotros tenemos fe, estamos acos-
tumbrados a trabajar, a empujar para
adelante y la idea es seguir proyectán-
donos y seguir creciendo. Ahora inau-
guramos una nueva sucursal.
Aprendimos a trabajar con la inflación
y sabemos cómo hacerlo. Uno debe
comprar más de lo que uno puede y
tratar de estar endeudado cuidando su
crédito, es la única forma que uno se
puede salvar porque si no no se
puede.

-América se diversificó mucho.

¿Cómo les va con la hotelería?

-La verdad nos está yendo muy mal.
La hotelería viene muy golpeada
desde hace mucho tiempo y se agravó
últimamente por la situación que se
está travesando. Se han suspendido
eventos deportivos y culturales, no
hay turismo.

- ¿Y en el sector agroindustrial?

-En la ganadería estamos apren-
diendo. Ganamos la licitación del fri-
gorífico, al principio no andábamos
como pretendíamos en la compra de
hacienda y nos dedicamos a tener
nuestros propios animales. Cómo los
animales necesitaban alimentos nos
dedicamos a producir alimento y así
fuimos de a poco creciendo en este
rubro. Hemos tenido atrasos con el
clima, con los alimentos de los anima-
les, una mortandad importante en su
momento. Pero son aprendizajes

-Debe haber pocos países donde

ser empresario represente enfrentar

un desafio desconocido cada día…

-Nos gustan los desafíos. Nos senti-
mos bien, nos sentimos jóvenes y con
ganas. El negocio para mi no es un
sacrificio. Nosotros no trabajamos por
plata ni por reconocimiento. Lo hace-
mos por el desafío.

- Tienen por delante otra gran desa-

fio: formar a la tercera generación

-Tratamos de inculcarles y que tomen
el ejemplo nuestro. Pasamos más
tiempo juntos que con nuestras espo-
sas. Ese es el desafío más grande
que nosotros tenemos. Me parece que
hoy los jóvenes son más laxos. Noso-
tros de adolescentes lo único que ha-
cíamos era pensar y vivir por el
negocio, en los jóvenes el negocio no
es una prioridad. Para nosotros si es
una prioridad. Para ellos es algo se-
cundario y creen que lo van a manejar
de taquito. El trabajo es un estilo de

vida. Nuestros amigos nos preguntan
cuándo nos van a ver en un café y
les respondo que nunca. Nos senti-
mos mal tomando un café a las 10 de
la mañana. Preferimos estar en el ne-
gocio

-Pero están formando los equipos

del futuro…

-Dios quiera que podamos seguir
mucho tiempo más. Hemos comen-
zado con la incorporación de gente
nueva para un gerenciamiento de las
sucursales. Estas son decisiones
muy fuertes. Es muy difícil para noso-
tros escuchar cosas que por ahí no
queremos e igualmente implementar-
las. Pero la verdad que nosotros
hemos tenido suerte. Hemos dado
con gente muy capacitada o que se
ha ido capacitando con nosotros, por
lo que realmente estamos muy con-
forme. Ahora estamos haciendo nue-
vas incorporaciónes porque
queremos profesionalizar todos los
rubros.

-¿Hasta cuándo este crecimiento?

-Ahora inauguramos un nuevo local.
Esto demuestra que el crecimiento
para nosotros se dará mientras ten-
gamos salud. Después veremos si
los chicos siguen en esto y si quieren
seguir creciendo, tal vez de otra
forma. Nosotros siempre hemos prio-
rizado la inversión en San Juan y
vamos por la provincia con la frente
en alto y orgullosos de lo que somos
y de lo que tenemos.

L O  Q U E  O P I N A N  G O N Z Á L E Z  E  I C A Z A T I

“Nos gustan los desafíos”
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ALEJANDRO

SEGOVIA

Profeta
en su
tierra

LAS VUELTAS>>
QUE DA LA VIDA

Una nota de Juan Carlos Bataller

Alejandro Segovia es un caso extraño en San Juan.

Es un artista multirubro. Pero todo lo que hace tiene

seguidores consecuentes que llenan los teatros o

comparten infinitamente sus notas en internet.

¿Cómo lo hace? Esta es la historia.

E
n algún rincón sigue siendo

aquel flaco de Concepción

que soñaba con la música de

Charly García y estudiaba veterina-

ria. Pero ha corrido mucha agua

bajo el puente.

Desde jovencito aquel flaco supo

que no sería fácil ser parte de una

familia de clase media-media, con

cinco hermanos, padre bancario,

madre docente, ambos de carácter

fuerte, rectos de rectitud inclaudica-

ble y con gustos que no pasaban

precisamente por el rock nacional.

El resultado inicial fue un flaco tímido

hasta la exageración con muchos sue-

ños en su ruluda cabeza y una voca-

ción imparable.

Aquel Alejandro es hoy  un multifacé-

tico creador que combina la música

con su trabajo de veterinario, los escri-

tos ingeniosos con la pasión futbolera,

la vocación familiera con el amor in-

condicional por sus hijos. Y para

colmo, cuando ya dobló la curva hacia

la recta final, se ha transformado en

un caso raro: un tipo que es muy po-

pular y al mismo tiempo casi un objeto

de culto para la intectualidad.

-Y ahí anda el flaco, llenando teatros
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cada vez que se presenta ¡Ojo!

Nada fue gratis. Para llegar a

donde está debió dejar en el ca-

mino muchas etapas de su vida.

Algunos desprendimientos no fue-

ron precisamente fáciles.  Pero a

cada impedimento le respondió

con un Plan B.

Y hoy es lo que siempre quiso

ser.

Nombre: Alejandro Segovia

Profesión: Veterinario, músico

y monologuista

Mas datos: Está en pareja y

tiene dos hijos, Pascual y Am-

paro.

Hobbies: En sus tiempos li-

bres, le gusta jugar al tenis y

fotografiar aves.

Es hincha de River y Sportivo

Desamparados.

Estilo de Monólogos: Deso-

pilante y humorístico

Unipersonales:

“Lado B”: Fue su primer es-

pectáculo con protocolo por

COVID.

Adónde va el amor”: Exploró

las relaciones y costumbres de

los sanjuaninos.

“Won, un viaje interior”: Su

tercer unipersonal, donde des-

tripa la “sanjuaninidad” y la

idiosincrasia loca.

Salpicón, actualmente ro-

dando por distintos teatros y

salas.

DATOS
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Les cuento un poco de mi vida

Soy el tercero de seis hermanos, mi padre Boy
Segovia era empleado bancario y mi madre,
Elsa, Rotondo, maestra jardinera. Éramos seis

boquitas para comer..., 

Acá estoy con 2 años junto a
mi hermana Carolina. Fui un
acomodado en el jardín de in-
fantes con mi mamá como
maestra en aquel entonces.
Es más fui escolta de la ban-
dera cosa que todavía está
en investigación por fraude. 

Era loco por jugar con autitos,
me volvían loco los autitos. El
fútbol vino después con los
amigos del barrio pero yo me
acuerdo de los primeros ju-
guetes. Es más, tengo autitos
de aquellas épocas, tuna vi-
trina con autitos de mis cuatro

o cinco años.

Mi primera escuela fue la Antonio Torres y des-
pués seguí en la escuela Bernardino Rivadavia.
Nos cambiaron porque en aquel entonces era
como una escuela modelo. Nos hicieron prepa-
rar y todo en matemática moderna que era

como una nueva tendencia que había en la en-
señanza de la matemática. Era muy tímido, su-
mamente tímido, callado, pelo lacio. Era otra
persona. Siempre flaco, cualquier cosa me
ponía colorando y llorón también. No era un

niño extrovertido como se dice. 

El Boy mi padre, era bravo. Siempre tuvo un carác-
ter complejo, fluctuante, pero lo que tuvo de com-
plejo lo tuvo de recto. Era muy apasionado con el
tema de rugby, se peleó con medio mundo.
Era un tipo al que el rugby le movía todas las pasio-
nes. Lo vivía, para mi gusto, demasiado desmesu-
rado. Elsa, mi mamá, tampoco era tan dulce. Pasa
que todo el mundo decía que el Boy era un volcán y
Elsa la dulce... Pero no, los dos tenían su carácter.
El Boy quizás es más notorio y más conocido pero
mi mamá tampoco era Heidi  en el buen sentido. En
fin, son los equilibrios o desequilibrios de los matri-
monios que se aprenden a manejar.

1

2

3

4

5
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Mi viejo laburaba en el banco, mi
mamá tenia doble turno en la escuela.

Me acuerdo de despertarnos en la
mañana para ir a la escuela y sentir
olor a tallarines o a tuco porque mi
mamá tenía que dejar preparada la

comida a las 6 de la mañana, no
había freezer, no había microondas,
no había delivery, no había nada de

eso. Había que hacer la comida a las
6 de la mañana, volvíamos de la es-

cuela, nos daba calentada esa comida
y ella partía a otra escuela. Recuerdo
que en la tarde vos tenías que usar la
mesa un ratito para los deberes y des-
pués, ella se ponía hacer cajas forra-
das. Ella compraba las planchas de

cartón, mi padre por ahí le ayudaba a
cortarlas o marcarlas y ella las forra-
bas con motivos para bebés, casa-
mientos, cosas así y completaba la

economía familiar con eso. 

Somos seis, dos hermanas, yo soy el tercero, dos mujeres más y un varón.
Carolina, Elsita, sigo yo, María Eugenia, María Fernanda y el más chico Fran-

cisco. Mi hermana mayor falleció. En general nos llevamos muy bien. Con
María Eugenia, la <Macu= como le decimos nosotros, por una cercanía de

edad en su momento nos peleábamos mucho, cosas de niños pero ahora la
verdad es que con todos estamos muy bien, tenemos una buena relación

entre hermanos.

6

7

Jugué al rugby un tiempo tam-
bién por una cuestión de conta-

gio familiar, por mi padre. No
era el Messi pero tampoco era
el peor; me defendía. Después
jugué mucho al fútbol pero en

la calle Alberdi, pelándonos las
rodillas. con los muchachos del

barrio.

La secundaria la hice en la Escuela Nor-
mal Sarmiento, donde mi madre era tam-
bién maestra jardinera. Ese era en uno de
sus trabajos. Ahí no estaba acomodado

porque ya había saltado, pero sí el hijo de
la señorita Elsa. Éramos muy pocos varo-

nes en esa época, tres varones y cua-
renta mujeres.

8

9

Soy de Concepción, de la calle

Alberdi, que es una callecita de

una sola cuadra que está entre

General Acha y Tucumán.

Cada tanto paso por ahí y

me llama mucho la 

atención, Concepción está

como congelado. Quedó el

tiempo. La iluminación de la Ge-

neral Acha es exactamente

igual; mi casa está exactamente

igual. A Trinidad y Concepción

les pasó lo mismo. Es como que

quedaron ahí, embalsa-

mados, esos lugares.

Cuando terminé la secundaria me
voy a Rio IV. Tenía 18 años. Mis pa-
dres hacen un esfuerzo, porque irse
estudiar afuera no era fácil. De todas
formas la vida de estudiante de aquel
entonces tampoco es de la que es
ahora. El otro día fui a la facultad, me
dice un profesor <¿te acordás la
playa de estacionamiento que tenía-
mos? Bueno, ahora tienen los autos
los alumnos y nosotros dejamos las
bicicletas al fondo. Todo ha cam-
biado, los chicos tienen sus departa-
mentos, tienen auto, tienen aire
acondicionado, microonda. En aque-
lla época, viví en pensión hasta los
últimos dos años de carrera que nos
fuimos a un departamento compar-
tido entre cinco personas.

10
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Viene de pagina anterior

Desde los 8 hasta los 16 años estu-
die percusión en la Escuela de Mú-
sica. La Escuela de Música es como
que te da una formación pero tam-
bién te aleja. En cierta forma tiene

una estructura muy rígida. Al ser un
instrumento ritimico, me exigían es-
tudiar un instrumento armónico, el
piano complementario. Al piano lo
odiaba con toda mi alma porque

quería tocar la batería. Quería pe-
garle a algo y a mí me exigían unas

lecciones arcaicas, Bela Bartok,
unos libros espantosos, áridos y yo
ni siquiera tenía piano en mi casa

para estudiar. Entonces molestaba a
los vecinos que tenían piano para ir
un ratito y me ponía a sacar Charly

García. Me acuerdo y siempre lo cito
de ejemplo de la Escuela de Música,
llegué un día contento porque había
sacado una partecita de <Bienveni-

dos al tren=, un tema de Sui Generis
que a mí me encantaba, y se lo mos-
tré a una profesora que tuve. No me
pegó pero faltó muy poco. Estaba

perdiendo el tiempo, aparte sin parti-
tura tocar algo, era también impen-

sado.

11

En la época de los pub, daban los números para vivir

modestamente porque yo estaba recién recibido, vivía

solo, se tocaba lunes, martes, miércoles, jueves, viernes, sá-

bado, domingo... Era más una cuestión de tocar por

tocar, nos encantaba a todos. Después le vimos el

otro lado, porque la gente nos empezó a llamar: “hay un

casamiento, tenemos un cumpleaños”..., Entonces
empezamos a profesionalizar un poco.

En mis comienzos integré el
grupo <Los Fulanos=. Me recibo en
el año 90, vuelvo a San Juan y con
una amiga colega vamos a un pub

que habían inaugurado que se
llama Guantánamo. Yo tenía un

Natura previo con el que hacíamos
todos temas propios. Vi que había
gente haciendo covers -en ese mo-
mento no se le decía covers eran
temas de otros-, que subía a can-
tar, uno contaba un cuento, otro
cantaba rock, otro subía a hacer

folclore. Eso fue un sábado

Ese sábado lo llamo a Julio, que era
guitarrista de Natura y le cuento que
hay un lugar donde podemos hacer
temas de otros. Vamos con el te-

clado, con la guitarra, vamos los dos
nomás y ahí nace Natura. Íbamos

con un órgano envuelto en una fra-
zada, me acuerdo, y Julio con una

guitarra con un cable mal armado, Yo
era el tecladista de Natura pero

nunca hablé, no estaba acostum-
brado a hablar con la gente, cantaba
muy poco y me moría de vergüenza
y me acuerdo que terminábamos un
tema y le decía: <Julio, decí gracias
vos=, <No, yo dije recién, deci vos
ahora=. Era un drama terminar el

tema mientras estábamos cantando,
yo miraba para abajo y no pasaba
nada. Después ya empezamos con
Natura en los pub, abrió Neón, abrió
Signos, que para la gente de nuestra

generación eran templos icónicos.  

12 13

Natura estuvo como 15 años
trabajando más o menos y ha-

bíamos decidido ya cortar con
toda la agenda cubierta. Fue cuando
terminamos con los shows y en uno de
diciembre, la novia dice <que suba Gabi
a cantar, que es una amiga=. Y subió la
tal Gabi. Yo ya tenía la idea de incorpo-
rar la voz femenina. Siempre lo quise,
porque te renueva el repertorio, te alivia
un poco también el tema de cambiar el
registro y con un tono contralto, que sea
más cercano a lo mío. La escuché can-
tar a Gabi y probé otro tema y medio; en
el show la fui probando. Y me acuerdo
que dije <esta es la que estoy bus-
cando=. Conseguí el teléfono, le llame,
yo tenía la veterinaria en aquel mo-
mento, ella fue a una entrevista, nos
juntamos en mi casa, tocamos unos
temas y de ahí encaramos Plan B con
Gabi

14

Pasa a página siguiente
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Paralelamente a la música yo siempre

seguí siendo veterinario. Haciendo cirugía
todas las mañanas en la municipalidad. A
propósito pienso que aunque triplicaran el
turno y cada municipalidad quintuplicara los
turnos no terminamos con el tema, porque
esto es una cosa social, es un vicio social
que tenemos. Yo estuve en Estados Unidos
y no he visto ningún perro callejero. No digo
que los maten ni mucho menos. Acá no hay
perrera, acá no se matan a los perros. El

tema es que la gente se sigue preguntando
hasta el día de hoy si es conveniente que
tenga cría una vez por año, que si las cas-
tran se ponen malas, se ponen gordas. y al
final dejan las crÍas en la calle. Y ahí aparece
la típica señora que dice “tengo ese perro
que me cuida la cuadra”, lo tienen como un
empleado de seguridad para toda la cuadra y
le da de comer la de la verdulería, la carnice-
ría, la señora de la vuelta. Y un día vas y

decís “ese perrito mordió a una señora en bi-
cicleta de quién es” y te dicen ni idea, está
en la calle. Pero si vos lo querés levantar
para esterilizarlo, salen todos a defenderlo.
Es nuestro hasta que nos compromete. 

15
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Siempre me gustó el fútbol. Con
River he decidido, y lo hablaba con mi
hijo, ser simpatizante. He sufrido
mucho como hincha, demasiado apa-
sionado y veo que mi hijo está repi-
tiendo estas cosas y sobre todo hoy
con las redes, es una carnicería virtual
de comentarios, burlas o cosas. En-
tonces, llega un momento en que no
podes poner nada porque te identifi-
can con River y todos los comentarios
abajo son de River o de Boca.

Lo curioso es que no se porqué soy de Desamparados... En realidad
yo me he criado e iba a jugar a la pelota a San Martin, por Concep-
ción. Nos colábamos a la pileta que había en aquel entonces en el

club San Martin. Pero me acuerdo que mi viejo me llevó a ver los Na-
cionales que jugaba Sportivo Desamparados y he visto a Boca, a

River, Huracán en el serpentario... Yo había dejado de ver futbol local
y cuando nacíó mi hijo y se empieza a interesar por la pelota, lo llevé a
Sportivo Desamparados. Y me quedé con eso: no soy del barrio, no

soy de la zona de Desamparados pero soy puyutano. 

Me preguntan como apareció el escritor.
Fue algo nuevo. Yo por ahí era chistoso en
una mesa de café o con amigos. Pero de
ahí a esto de las redes a mí me permitió
escribir y ver que la gente se pueda diver-
tir. Para mí fue un hallazgo y me abrió

también un montón de dones sin salida la-
boral. Me encanta escribir, me gusta

mucho la ironía, el absurdo.

18

Mi trabajo es agradar, es seducir, vivo
de eso. Me subo a un escenario y tengo
que agradar como toda persona que se
sube a un escenario y da la cara. Uno
se acostumbra a vivir de la aceptación,
cosa que también trae problemas a la
personalidad. Siento que armé un lugar,
encontré por ahí una persona que vivía
dentro mío que yo no conocía, un Ale-
jandro Segovia que yo no conocía.
Creo que esto que hago hoy yo lo soñé.
Soñaba con subirme a un escenario, mi-
raba fotos de Charly, de Los Abuelos de
la Nada, y hace un tiempo, releyendo al-
guna de las notas que escribí —porque
alguna vez escribo en serio— decía que
de chico soñaba con hacer cosas gran-
des, estaba para cosas grandes. Para
grandes escenarios, para desafíos gran-
des profesionales. Y hoy me doy cuenta
que lo que estoy haciendo lo logré. 

19
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QUE HACER EN SAN JUAN>>

l Feria del diseño

Chalet Cantoni Casa Cultural: Feria
de Diseño. Edición M+ que reunirá
más de 40 emprendimientos, mú-
sica en vivo con un Live Set de  au
Gonzalez y un gran patio gastronó-
mico – Sábado 16 desde las  19 hs.
- Entrada es libre y gratuita.

l Homenaje a
Gun’s and Roses

Teatro Sarmiento: Orquesta de Men-
doza dirigida por Víctor Armandaris y
la banda Paradise City dirigida por
Pablo Sánchez para realizar un home-
naje sinfónico a Gun´s and Roses –
Sábado 16, a las  21 horas - Las
entradas pueden adquirirse on
line en entradaweb.com.ar 

l A tomar cerveza!

Predio José Dolores: Festival Cer-
vecero para celebrar a San Patricio
- Abrirá sus puertas a las 12 horas
con un enfoque familiar, donde la
entrada para adultos tendrá un pre-
cio simbólico de $200, mientras
que los menores tendrán acceso
gratuito –

A partir de las 18:30, con APCity
exhibición de Freestyle, Sunset con
Marcos Más, La Vip de Nápoles
(Homenaje a Queen), Ensamble
Danza Urbana, Rumba camión,
KING OF BANANA y Julianna
Gella DJ de Córdoba -  

La entrada al evento nocturno re-
quiere compra anticipada, con pre-
cios de $3000 en preventa y $4000
en la venta general. Las mismas
estarán disponibles en el lugar el
sábado 16 de 12:00 a 17:30 horas,
sujeto a disponibilidad y capacidad

del evento. Para adquirir los tic-
kets, se puede visitar el sitio web
www.imaxia.com.ar o dirigirse a los
puntos de venta físicos autoriza-
dos. 

l Más cerveza!

Ruta de la cerveza artesanal: Des-
tapando Cultura - Donata del De-
sierto (Libertador 3311 oeste) –DJ
en vivo-; Soulbier (Nuche antes de
Las Heras) – DJ en vivo - ; Ances-
tral (España 533 norte) – Interven-
ción artística de show circense -  El
sábado y domingo desde 21 horas
en las tres cervecerías

l Hernán Casciari

Teatro Sarmiento: Hernán Casciari se pre-
senta con Puro Cuento, narraciones y re-
latos para todo público - Menores de 18
años ingresan gratis reservando la en-
trada en entradasweb.com.ar. La ubica-
ción es por orden de llegada. Será el
domingo 20.

l Workshop

de acuarela

La municipalidad de Chimbas pre-
senta un Workshop de acuarela a cargo del reconocido
pintor cordobés Daniel Campos, en conjunto con La Gár-
gola Espacio de Arte, el domingo de 9.30 a 12.30 y de 17
a 20 en el Parque de Chimbas.

Daniel Campos, más conocido por su seudónimo “Pito”
Campos, es un ilustrador y artista plástico autodidacta,
que se dedica de manera fanática y exclusiva a la técnica
de la acuarela. En su etapa universitaria cursó la carrera
de Arquitectura, y sospecha que fue allí donde despertó
su amor por lo urbano. 

l “San Juan se viste de Arte”.

Continua la megaexposición  de 54 artistas loca-
les, abarcando diversas técnicas y enfoques con-
ceptuales. La muestra ofrece al público obras con
técnicas de pintura, dibujo, escultura, textiles,
acuarela y una variada propuesta de enfoques
conceptuales. Es organizada por la municipalidad
de la Ciudad y el acceso es libre y gratuito
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ESTO LO DIJO...>>
MARCELO MOLINA, SECRETARIO 
DE TRÁNSITO Y TRANSPORTE

“El Estado paga 
$ 2.200 
millones de pesos 
en subsidios al 
transporte”

“El Estado provincial paga un sub-
sidio para bajar el valor de la tarifa
que son 2.200 millones de pesos. El
pasajero hace un gran esfuerzo y el
gobierno de la provincia también.-
Creo que estos dos sectores, sa-
biendo que está el subsidio
garantizado y sabiendo que hay
una tarifa que sube y que la va a
pagar el pasajero, deberían zanjar

su diferencia y no tener en vilo a los
sanjuaninos. Es responsabilidad, estos
dos sectores tienen que poner su parte.
(Lo dijo en CNN 94.1)

MARCELO ARANCIBIA, 
REFERENTE DEL GEN

“Los concursos 
de ingreso a la 
justicia son falsos” 

-La Corte se presta para contener a
ex funcionarios o familiares de funcio-
narios de la gestión ingresesen a la
Justicia. La Corte siempre está favo-
reciendo al que tiene un apellido de-
terminado o milita en un partido
político y deja afuera a mucha
gente que quiere ser parte del
Poder Judicial cada vez que hacen
estos concursos que son falsos.
No es creible. Una solución sería
que los exámenes los tomara una univer-
sidad de afuera de la Provincia. Pero
nunca lo aceptarán porque perderían el
poder político”
(Lo dijo en CNN 94.1)

RICARDO COCA, SECRETARIO 
ADMINISTRATIVO DE LA UNSJ.

“En mayo no vamos a
poder afrontar gastos
de mantenimiento”

-Trabajo en la universidad desde el
año 94 y nunca hemos tenido un
ejercicio como este con un ahogo
presupuestario tan grande. Al pro-
rrogar el presupuesto 2023, los
gastos de funcionamiento en tér-
minos reales implican el 30% de
lo que percibíamos el año pasado. En
términos nominales, en enero del 2023
recibíamos 150 millones para funciona-
miento y en enero del 2024, 150 millo-
nes también. El funcionamiento es lo
que preocupa, porque si se congela
durante todo el año, en mayo ya estás di-
rectamente sin posibilidad de encender la luz, el
gas para las aulas, las becas para los alumnos,
el comedor, los proyectos de investigación, las
becas de posgrado, higiene, seguridad. El esce-
nario inmediato es muy complejo. En pagar la
luz se va el 50% del presupuesto total.
(Lo dijo en De Sobremesa)

ENZO CORNEJO, REFERENTE DEL PRO

“Estamos dispuestos 
a sumar si nos invitan”.

-La presidencia del PRO le corres-
ponde naturalmente a Macri y hay
que dejar en claro, que esto no es
sin Patricia o sin María Eugenia,
sino que es gracias a y eso es con
todos. Esto no es entregar el PRO,
es empezar a acompañar, a encon-
trar soluciones en conjunto. Rodrí-
guez Larreta no ha digerido la
derrota electoral y es parte de la in-
terna que fue muy dañina. En la
provincia tenemos una gran res-
ponsabilidad de acompañar a Mar-
celo Orrego y por supuesto
estamos dispuestos a sumar, te-
nemos equipos técnicos que se
han construido en los últimos
años y queremos dar un so-
porte. Serán ellos quienes ten-
gan que realizar esa invitación.
(Lo dijo en CNN 94.1)
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ESTO LO DIJO...>>
JOSÉ PELUC, DIPUTADO 
NACIONAL Y REFERENTE 
DE LA LIBERTAD AVANZA

“El control del
vino debe 
ser en góndola”

“Es cierto que yo sugerí el
nombre del vicepresidente del
INV. Se vienen políticas muy li-
berales para la vitivinicultura
pero igual voy a decir algo por-
que conozco el tema aunque
se van a enojar varios. Par mi
el Instituto Nacional de Vitivini-
cultura debería desapare-
cer, el control debe ser en
góndola, no puede ser que
el enólogo esté todo el periodo de
cosecha, en vez de preocupado en
hacer un vino mejor, por el control
permanente del INV”.
(Lo dijo en La ventana)

GUILLERMO GARCÍA Y CARLOS 
AGUINAGA, APODERADOS DE EVISA

“Está acreditada la

falsedad de los balances

de Fecovita”

“De la documentación se prueba de manera
precisa que los balances aprobados por Fe-
covita son falsos respecto a la registración
de la deuda con Evisa. De la página 22 de
los estados contables de Fecovita al
31/12/2022, según informe de su auditor in-
terno que fuera aprobado por el
Consejo de Administra-
ción surge que la
deuda era fue regis-
trada a un valor no-
minal en pesos
cuantificándola en
$400.820.000”,
sostiene el escrito
que presentaron.
(Lo dijeron en con-

ferencia de prensa en

Mendoza)

“Sólo el 20 por ciento del pre-
supuesto municipal es recau-
dación propia; el resto es
coparticipación. Imaginen los
problemas cuando hemos re-
cibido un municipio con el
material de trabajo en
malas condiciones. Por
ejemplo, hay tres camio-
nes que recolectan la ba-
sura en el centro y son
importados. Uno se utiliza
para desguace de repiues-
tos; otro está en reparacio-
nes y el que funciona no
hay que mirarlo fuerte”.
(Lo dijo en La Ventana)

SUSANA LACIA, 
INTENDENTE DE LA CAPITAL

“Recibimos un 

municipio con material

de trabajo en malas 

condiciones”

MIGUEL CARUSO, PRESIDENTE DE
LA CÁMARA DE EXPENDEDORES
DE COMBUSTIBLES

“La caída del 

consumo de 

combustibles 

en San Juan es 

del 30%”

“El precio del combustible en Ar-
gentina ya está muy cercano al
precio de los países limítrofes.
Los estacioneros no somos fija-
dores de precios. El Gobierno y
las petroleras aumentaron los
valores por la suba de los im-
puestos, el valor del dólar y el
precio del petróleo a nivel inter-
nacional. -Por supuesto que estas
medidas desalientan el consumo.
En San Juan comparando con igual
fecha del 2023 tenemos una caída
del 30% y a nivel país del 20%.
La caída más notoria se dio en
la nafta Premium. Hoy ,muchos
optan por comprar nafta común.
(Lo dijo en De Sobremesa)
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>>
MARCELO ORREGO, 

GOBERNADOR

“Los funcionarios

no cobrarán el

bono” 

Este miércoles, el gobernador Mar-

celo Orrego, confirmó que los

funcionarios políticos no cobra-

rán el bono de 35 mil que sí fue

acordado para los empleados

públicos. Esto será igual que el

mes anterior, en el que se dio la

baja a esta ayuda extraordinaria

ante el contexto económico.

“El esfuerzo lo tiene que

hacer el Estado, ni siquiera

los funcionarios cobraron un bono

el mes pasado, ni lo van a cobrar

este mes. Nosotros tenemos que

hacer un esfuerzo, tenemos que

predicar con el ejemplo. Y vamos

a trabajar para mejorar la calidad de

nuestros trabajadores, la salud, la educación”.

(Lo dijo en AM 1020)

ALDO PIRATA OLIVARES, VETERINARIO

“Es una barbaridad

usar animales para

tiro de carga”

“-Es una barbaridad seguir usando ca-

ballos para tiro de cargo por el maltrato

al que se expone el animal. Lamenta-

blemente en nuestro país no hay una

ley que prohiba el uso de tracción a

sangre, aunque en San Juan tene-

mos el Código de Faltas que castiga

el maltrato animal. Lamentable-

mente, no hay organismo específico

de control aunque debiera haber.

Todos podemos y debemos denun-

ciar los casos que se repiten a diario

de carros tirados por caballos muy

mal alimentados, mal herrados y que

cuando se mueren simplemente se los

reemplaza”

(Lo dijo en De Sobremesa)

HECTOR ROLLAN, JUEZ CIVIL

“En peleas por 

sucesión se ven 
las mayores 

miserias humanas”

“Una persona reclamó a su her-

mano y a su madre de 94 años 
que le pagasen un alquiler por

un inmueble que había here-

dado. Era un bien propio del

causante que fue el hogar con-

yugal y donde la mujer crió a sus

hijos. Uno de ellos reclamó el pago

del alquiler en función de su derecho

hereditario. Ante ese reclamo busque

llegar a un acuerdo abriendo un ám-

bito de negociación dentro de las

nuevas estructuras de oficinas judi-

ciales. Como no fue posible y ante

la jubilación y pensión que cobraba la

mujer, me basé en el derecho vitalicio de habita-

ción que a ella corresponde y denegué el pedido

del hijo contra su madre. No así contra su her-

mano. Juicios contra los padres no es común,

pero en divisiones de herencias entre hermanos

he visto las mayores miserias humanas.”

(Lo dijo en De Sobremesa)

MARCELO LIMA, 

PRESIDENTE DE LA CORTE

“Nosotros 

si cobramos”

“Lo que pretendía ese bono era

paliar la diferencia entre el in-

cremento y la inflación. Y esa

causa se produce en todos los

niveles. Los otros poderes tie-

nen un sector que le denomi-

nan empleados de planta

política y empleados de planta

permanente. Entonces ellos hi-

cieron una distinción. A unos

les otorgaron y a otros no. El

Poder Judicial no tiene esa

distinción. Somos todos em-

pleados de planta perma-

nente en el Poder Judicial.

Entonces no había razón

en ninguno de estos dos

argumentos para dejar un

sector sin ese incremento.

Porque también habían sufrido

las diferencias en cuanto a la in-

flación y el aumento salarial”.

(Lo dijo en Estación Claridad)

ESTO LO DIJO...
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